第 19 回昭島市公民館運営審議会定例会

令和4年5月13日(金) 午後6時30分から 第1会議室

(出席者) 山﨑会長、大串副会長、星野委員、佐々木委員、高橋委員、三木委員、菅原委員 久保委員、井ヶ田委員、宮里委員

(事務局) 立川館長、遠藤事業係長、山本管理係長

会長挨拶

館長挨拶

1. 第 18 回定例会記録の確認について

特になし

2. 報告事項

- (1) 東京都公民館連絡協議会委員部会について
- ・4月28日(木)に令和4年度第1回委員部会が国分寺市本多公民館にて開催された。 今年度の委員部会の事務局は国分寺市となっている。
- ・都公連定期総会が4月20日(水)に昭島市公民館で開催された。 今年度の都公連会長市は町田になっている。
- ・令和4年度第1回委員部会研修会について:9月に国分寺市で開催予定
- ・第59回都公連研究大会を令和5年2月4日に開催予定。開催形態は未定。 事務局は小平市となっている。
- ・公民館に関する調査:人口から市の予算などの情報を毎年更新しながら活用していくため、調査の依頼をしている。
- ・次回の委員部会は5月26日に開催となっている。
- (2)公民館主催事業について

<開催中、進行中の講座や事業>

- ・自主市民講座「初歩の初歩!クラシックギター入門講座」現在第3回目までの開催を終え たところである。
- ・市民文化祭の実施説明会を4月23日に開催された。最終的な実施団体は65団体26部門となっている。

<公民館開館 40 周年記念事業について>

・令和4年7月3日(日)に昭島市公民館小ホールで式典等が開催される。

10:00~ 開館 40 周年記念式典

10:30~ 開館 40 周年記念講演会(新藤浩伸さん/東京大学准教授)

13:10~ 開館 40 周年記念イベント

ギャラリーにて、公民館利用団体の団体紹介ポスターの掲示を行う。

3. 建議書について

【会長】

公運審で話し合ったことをまとめたもの(公運審委員へは写し)をお配りしている。ここで、第 20 期公民館運営審議会の建議(「新型コロナウィルス感染症に対する公民館のあり方」)がまとまったので立川館長へお渡しします。よろしくお願いします。

建議について、小委員会の委員以外の方の意見などをいただければと思う。

【委員】

ありがとうございます。今後、色々と開いていくために大事なことが書かれていると思う。 対面も大事だが、インターネットや SNS などの対面しなくても人と繋がることができるツールになるものをもっと取り入れていかなければならない。また、段落2の最後に「コロナ禍だからこそ、人々の緊張を和らげ~」とあるが、体操やスポーツなどをしている団体もあるため、次の答申ではそこも考慮するべきだと思った。

【委員】

意見等特にありません。

【委員】

ありがとうございます。多くの市民に公民館を知ってもらえればと思います。

【委員】

ありがとうございます。段落3に関して、箇条書きではなくもう少し内容に触れて記載してほしかった。

【会長】

7月3日に公民館開館 40 周年記念事業が開催されるが、公民館に対する市民の認識が足りていない、浸透していないのではないかという意見があった。また、昭島市公民館がどのように開館したのかを公運審委員でも知らない人が多い。今後は、昭島市公民館開館に携わった自分が開館までの経緯を説明するので、それを聞いた上でこれからの公民館のあり方を考えていければと思う。

新型コロナウィルスでまだ先が見えない状況で、公の会議などでも書面開催が増えており、手短にということなので、本日はこれで終了としたい。

※次回は、6月10日(金)の午後6時30分より公民館第1会議室(2階) ※次々回は、7月8日(金)の午後6時30分より公民館第1会議室(2階)